

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto	5	cts.
Id. atrasado	10	»

PALMA

Por la policía fué ayer conducido al depósito de Capuchinos, un individuo que estaba cantando en la vía pública canciones en las que ridicularizaba determinadas personalidades políticas.

El señor Gobernador ha impuesto una multa de cinco pesetas á un joven, por fumar en la sala de espectadores del «Teatro Balear», desatendiendo las observaciones de un vigilante.

También castigó con igual multa á otro joven por silbar en dicho teatro al tiempo que los demás espectadores aplaudían.

En la casa de socorro fué curada ayer una muchacha que había dado un golpe contra una puerta produciéndose una fuerte contusión en una ceja.

En el caserío de los Hostalets rieron ayer dos individuos por cuestión de intereses, resultando uno de los contendientes con fuertes contusiones.

Ambos individuos han sido denunciados al Juzgado.

Ayer por la tarde se desbocó una caballería en la calle de la Unión la que salió escapada, pudiendo ser detenida por un individuo que con gran riesgo de ser atropellado pudo lograr cojerla de la brida.

No hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

Durante el día de ayer continuó reinando el tiempo lluvioso sintiéndose un frío intenso como aun no había reinado en la presente temporada de invierno.

Los picos de las montañas del Teix aparecieron nevadas reinando fuertes vientos del Noroeste.

En el resto de la isla las lluvias fueron más abundantes, afirmando diversos campesinos que salvo otros contratiempos la cosecha de almendras, que este año se presenta abundante, podía darse como salvada.

Los cereales que habían resistido la sequía presentan un carácter lozano que hace esperar también buenos resultados.

El señor Presidente de esta Audiencia cita, llama y emplaza á Sebastián Pastor Femenías, para que en el término de 15 días se presente en dicha Audiencia, á fin de manifestar si ratifica el escrito de conformidad con las conclusiones del ministerio fiscal en la causa que se le sigue sobre uso de la cédula de vecindad agena, de lo contrario será declarado rebelde.

Se halla vacante la plaza de Subdelegado de Medicina del Distrito de Inca, desempeñado actualmente con carácter de interino.

Los señores Médicos del distrito que deben concurrir á dicho cargo dirigen sus solicitudes documentadas á este Gobierno de provincia hasta el día 15 del próximo mes de Abril.

En la mañana de ayer celebráronse en nuestra Catedral Basílica los solemnes oficios propios de la festividad del día.

Antes de la Misa mayor el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis Dr. Campins efectuó la solemne bendición de las palmas.

Asistió á la religiosa función el Ayuntamiento de esta ciudad presidido por el Gobernador de la provincia Sr. García Bernardo,

Nuevamente á causa del mal tiem-

pa se suspendió ayer por la tarde la tirada de pichón.

Se celebrará mañana martes.

Esta noche celebra su beneficio la artista ingénuu «Blanca Azucena» que tantas ovaciones ha conquistado del público en el «Teatro Balear».

En obsequio de la beneficiada su hermano el actor de la compañía Guerrero Mendoza señor Ruil interpretará el monólogo «Vuestro juicio» original suyo.

Cámara de Comercio

En contestación á los telegramas de gratitud y felicitación, con motivo del concurso de Comunicaciones marítimas de Baleares (que ya ha publicado la «Gaceta»), se han recibido las siguientes contestaciones:

De don Antonio Maura:

«Agradezco felicitation. Siempre estoy obligado deseoso de apoyar aspiraciones justas roquetas.»

De don Alejandro Rosselló:

«Agradezco profundamente benevolencia recuerdo. Determinaron éxito estímulo y cooperación Cámara de Comercio, Corporaciones, prensa, sincera unión espíritus. Quiera Dios continúe proseguir iniciada prosperidad archipiélago, factor resurgimiento España.»

Del Presidente del Consejo de Ministros:

«Agradezco mucho felicitation.»

Del Ministro de la Gobernación:

«Agradezco mucho felicitation que me envía con motivo publicación con curso comunicaciones esas Islas.»

De la Cámara de Ibizas:

«Implantación comunicaciones marítimas consideramos como ustedes satisfarán aspiraciones estas Islas, agradeciéndoles por nuestra parte gestiones valiosas esa Cámara de Comercio en importante mejora.»

Marsella (Sección Española de Comercio):

«Agradecemos infinito interesante comunicacion.»

Notas municipales

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que celebrará el lunes próximo el Ayuntamiento en segunda convocatoria son entre otros los siguientes:

Solicitud de don Juan Garau y Sastre, pidiendo traspasar á favor de don Jaime Crespi y Juan la subasta de las obras de construcción del empedrado de la calle de Zanglada.

Asuntos que quedarán sobre la mesa: Tres cuentas: Dos dictámenes de la Comisión de Hacienda referentes á subvenciones al Fomento del Turismo y á la Cámara de Comercio; Dictamen de la antedicha Comisión proponiendo se destine un crédito de 400 pesetas para una casa al Obrero; Instancia del Circolo de Obreros Católicos referente á la casa del Obrero; Oficio del Sr. Gobernador y Circular del Comité referente al Congreso Internacional de Ciencias administrativas en Bruselas; Proposición referente á cuatro libretas de «Los Previsores del Porvenir» para huérfanos.

Catorce dictámenes de la Comisión de Obras y Aguas proponiendo se conceda permiso para efectuar obras particulares los Señores siguientes, don Rafael González Sanchez, doña Margarita Tomas, don Bernardo Gomila, don Fello Mas, doña Ana Mayol, don Miguel Martorell, don Gabriel Riera, don Juan Bordo, don Antonio Rosselló, don José Comas, don Fausto Morell, don Alejo Corbella, don Rafael Morey, don Miguel Moya.

Otro id. id. sometiendo á la aprobación del Ayuntamiento el proyecto y presupuesto para las obras de mejora del camino de la Vileta.

Pto id. id. para que se entere el Ayuntamiento del dictamen del perito tercero en los expedientes de ruina de las fincas número 21 y 23 calle de la Galería angular con la de los Hostales y del

Milagro; y la que afecta á la número 2 calle de la Virgen de Luch angular con la de Desamparados.

Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo se autorice á don Cristóbal Muntaner un cartel anuncio del Teatro Balear.

Dictamen de la Comisión de Fomento y Beneficencia proponiendo se conceda á doña Isabel Sireguia el permiso que tiene solicitado para la instalación de un motor eléctrico de un caballo de fuerza en la casa de su propiedad calle de S. Jaime destinado á la elevación de aguas para el servicio de dicha casa.

Dictamen de la Comisión de Ensanche y Murallas proponiendo se conceda permiso á don Juan Oliver para cercar de pared un solar lindante con la calle 83.

Otro id. id. á don Juan Serra y Vidal para construir una casa en un solar lindante calles 1 y 3.

Otro id. id. á don Juan Oliver para construir una cañería para conducir aguas potables y cuatro dineros agua.

Otro id. id. del Síndico referente á la adjudicación de una parcela del recinto amurallado.

TURISMO

El Niágara

Al atardecer de ayer, ganó nuestro puerto un hermoso buque de recreo con bandera norte americana, amarrando sus cabos de popa entre las dos plazoletas del muelle.

Dicho buque, que lleva por nombre Niágara, es uno de los mejores y de elegante corte que nos ha visitado en buena parte de tiempo. El confort que se descubre desde fuera del buque es admirable.

Desplaza 703 toneladas de registro montando una tripulación de 69 plazas, puede navegar á la vela para lo que va aparejado de brikbarca. Manda el Niágara el capitán Mr. Augusto Gabrielsen.

En el viaje su rico propietario, acompañado de su familia formando un total de ocho personas, las cuales vienen haciendo un largo viaje de recreo.

Los últimos puntos que han visitado son Egipto, Marsella y Barcelona.

Concesión de bibliotecas

La Gaceta publica una real orden del ministerio de Instrucción pública reglamentando la adquisición de libros y la confección de bibliotecas á las sociedades que las solicitan. Dispone en ella, que cuando una de las asociaciones ó entidades citadas en el artículo tercero de real decreto de 30 de abril de 1909, solicite de dicho ministerio, en debida forma, la concesión de una biblioteca y se acordase concederla, se pase el expediente á la Junta facultativa de archivos, bibliotecas y museos, para que proponga los libros que han de formar la colección teniendo en cuenta para ello el carácter de la entidad peticionaria.

Estos libros se adquirirán por el jefe del depósito de libros, cuando se hubiere obtenido el informe favorable del Consejo de Instrucción ó de una de las Reales Academias. En caso contrario se enviarán antes al Consejo ó á la Academia correspondiente para su informe.

Los directores de las Escuelas superiores y elementales de Artes industriales, de Industrias y Artes é Industrias remitirán á dicho ministerio, en el plazo de un mes, la relación de los libros, que dentro del crédito de 700 pesetas para cada entidad, consideren mas útiles para consulta de los alumnos de los respectivos centros. Estos libros, una vez adquiridos por el jefe del depósito, se enviarán á la biblioteca pública del sitio donde la escuela se halle, y si no la hubiere, se pondrán á disposición de los directores de las escuelas para que sirvan de base para una biblioteca, ó para fomentar la ya existente.

Mejora importante

El señor Alcalde, cumpliendo el acuerdo del Ayuntamiento de realizar la mejora relativa á la construcción de una acera que desde frente los Hostales Nous, naciendo en el Camino de Ronda, conduzca al caserío de los Hostales d' en Canellas, ha señalado el día 14 de Abril próximo para celebrar la subasta relativa á la realización de dichas obras.

Se ha señalado como tipo de la misma la cantidad 6,843'39 pesetas en baja.

Las obras deberán quedar terminadas á los dos meses de comenzadas, debiendo dar principio á las mismas tan luego lo disponga el señor Alcalde.

Mitin contra las escuelas laicas

Los elementos organizadores del mitin iniciado por el «Centro de Defensa Social» contra las escuelas laicas ha repartido unas circulares invi-

tando al acto que se celebrará el domingo 3 del próximo Abril.

Las adhesiones se dirigen al secretario de la Defensa Social.

Forman la junta organizadora del mitin, los señores siguientes:

Don Gabriel Massanet, señor Marqués de Vivot, don Joaquín Gual de Torrella, don Juan Massanet, don Miguel Rosselló y Alemany, don Juan Moncada, don Mateo Jaume, don José Sampol y Ripoll, don Jerónimo Castaño, don Antonio Ferragut, don Juan Font y Peña, don Juan Billoch, don Andrés Barceló, don Antonio Mas, don Manuel Fiol, don Pedro Morell, don Juan Ramis y don Francisco Barceló.

Temporal

En el día de ayer continuó reinando el desahacido tiempo y el temporal en el mar del NE.

Por esta causa volvieron á suspender la salida los vapores Cataluña y Lilio hasta hoy si el tiempo amaina.

También aplazó el viaje hasta esta madrugada á las cinco, el vapor Isla de Menorca correo de Mahón.

Por igual motivo no llegó á nuestro puerto el vapor Isleño correo de Valencia.

En el Circolo de Obreros Católicos

El sábado por la noche celebróse en el salón teatro del Circolo de Obreros Católicos de esta ciudad la anunciada velada en honor del Patriarca San José Patrón de dicho Circolo.

La velada resultó muy solemne y vívida muy concurrida.

El discurso corrió á cargo del Reverendo don Sebastián Esteve Proguen en elocuentes párrafos presentó á su auditorio al glorioso Patriarca San José como modelo que debe imitar el obrero cristiano.

El orador habló después del trabajo que debe ser considerado no como un castigo sino como medio dado por Dios al hombre para dignificarse y llegar mediante él á la consecución, de nuestro último fin.

Manifestó también que el trabajo fué santificado por el Santo Carpintero de Nazareth que trabajó para sustentar con el sudor de su frente á Jesús y á María.

Extendiéndose en otras atinadas consideraciones referentes al trabajo.

El conferenciante fué muy aplaudido.

Después el tenor don Joaquín Ferrer y el bajo don Andrés Roig cantaron el dúo Quis est homo, original de don Antonio Roig, siendo su labor premiada con muchos aplausos.

El distinguido amateur don Jorge Fortuny, cantó con la maestría acostumbrada el «Jesús Nazareno» del

Crónicas de Sports

Football

Anteayer llegaron á Mahón los socios de la Federación Catalana de Clubs de Football Pedro Gibert, Francisco Bru, Antonio Rue, José Trizar, Leandro Aguirreche, Emilio Sempere, Francisco Grau, Román Pons, José Baró, Manuel Amat, chizurra, Javier Barenys, Camilo Balat, y Luis Buisen, con objeto de jugar en el día de ayer un partido con el primer bando de dicha ciudad.

A las dos de la tarde, tenía que jugarse un partido de Juniors, entre el equipo Alletich del Mahónés y el Colon de la Sección de Deportes del Ateneo Popular disputándose un balón regalaado por varios aficionados.

Una vez terminado dicho partido, á las tres y media, tenía que comenzar el match entre el equipo catalan y el primero del Mahónés.

Para la noche estaba anunciado un banquete en honor de los excursionistas catalanes.

De las Islas

Felanig

El predio del almenrón se ha detenido en la baja que venia sufriendo. Hoy se pagó en este mercado á 82 pesetas los 42 37 Kgs.

—Los agricultores de esta comarca se muestran bastante satisfechos por la notable mejora que ha experimentado el estado de los campos, gracias á las lluvias que cayeron durante la noche del sábado al domingo últimos. No lo vivió lo suficiente para asegurar la humedad en las capas inferiores del terreno: pero si



Optica Norteamericana
LO MAS NUEVO
COMODO Y
ELEGANTE
DEPOSITO:
CASA LASSALLE
San Nicolás, 31

para que las sementeras puedan pasar una temporada en buenas condiciones, recordando el perdido vigor que había dejado estacionado su desarrollo.

En los cereales, en algunas leguminosas y hasta en el arbolado, son grandemente notorios los efectos de esta pequeña lluvia; habiendo renacido la esperanza de que otras más abundantes vengan en breve á completar la obra de salvación de la comprometida cosecha de este año.

—La Comisión del Ayuntamiento que, en virtud de acuerdo del mismo, estuvo en Palma para hacer varias diligencias relacionadas con el estudio de los manuales públicos de esta ciudad, después de haberse asesorado del personal facultativo que esta isla existe, encargó al Ingeniero señor Malberti que visitara la fuente de Santa Margarita para que, en vista de su dictamen, pudiera la Corporación municipal tomar los acuerdos más convenientes al bien del vecindario.

Dicho ingeniero pasará á esta ciudad, para cumplir su cometido, el día 21 del actual.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Eulalia dedicadas á Nuestra Señora del Confalón; Exposición á las seis; á las nueve y media Horas menores y Misa mayor; por la tarde á las seis los actos de coro y reserva de S. D. N.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Eulalia dedicadas á Nuestra Señora del Confalón; Exposición á las tres seis; á las nueve y media Horas menores y Misa mayor; por la tarde á las seis los actos de coro y la reserva de S. D. N.

En San Francisco, por la tarde á las cinco, rezo de la Corona y acto continuo ejercicio de las siete Palabras de Nuestro Señor Jesucristo con sermón por el R. P. Pablo Puigserver, franciscano, y durante los intermedios cantará el «Orfeo Mallorquí».

A Nuestra Señora de la Cueva Santa en Santa Clara.

La Carne Líquida del Dr. Valdés García, de Montevideo, contiene gran cantidad de alimento en poco volumen, es el tónico reparador por excelencia y un verdadero tesoro para la nutrición, pues el estómago la tolera siempre, aun en los casos en que se hace imposible todo otro medio de alimentación.

Corveza A. DREHR de Trieste, (Austria) propia para mesa. Se recomienda á las personas de buen gusto.

Una peseta franco

Deposito CENTRO FARMACEUTICO.

AVISO

Catalina Sastre, domiciliada calle de Montesión, 39, participa á los poseedores de papeletas despachadas para el sorteo de hoy, se sirvan canjearlas por su valor en su domicilio, pues por hallarse enferma, no le ha sido posible despachar las restantes.

VENTA

Mesa escritorio grande. Informes «Casa Anunciadora», Pá-lacio, 8.

Mata-callos

«Bosch» único que con una sola aplicación estripa de raíz los callos, ojos de gallo y durezas. Farmacia Sr. Valenzuela, Centro Farmacéutico y farmacia del autor.

VENTA

de 3 botes congeñados; 4 toneladas, una prensa de aulina, una biga de om amb quinta, cuchera, truy, bási y emportinado de pedra, de 13 pams de llarg, emb 8 de ample, carro de parey, caretons, arades, jous, machine en ventilador, máquina de segá, de batre, de entrecavá, de espedregá y altres mobles. A la «Cabana Nova», des Pont d'Inca.

SE VENDE

una tienda zaguán, con entrecavado, situada en la calle de Puarta de Mar, núm. 6. Informarán Bosch, 5.

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 19 á las 18'39

Animación en el salón de conferencias —Variaciones sobre el mismo tema.

El salón de conferencias del Congreso se ha visto hoy animadísimo. En todos los grupos el tema de las conversaciones era el mismo: el decreto de disolución de las Cortes.

Cada cual hace los comentarios á su gusto que resultaban por ende en extremo variados.

La próxima lucha electoral.—Merino acosado.—Muchos candidatos

El Ministro de la Gobernación Conde de Sagasta, tiene continuamente en su despacho oficial á numerosos candidatos á diputados á Cortes, que le acoran pidiéndole noticias.

El señor Merino ha pedido infor-

mes á los Gobernadores para concretar la lista de los ministeriales que han de tomar parte en la próxima lucha electoral.

Esta promete ser muy empeñada, pues serán pocos los diputados que serán proclamados con arreglo al artículo 29.

En la actualidad se trabaja en la modificación del encasillado en varias provincias.

Madrid 19 á las 24

Declaraciones del señor Canalejas El Heraldo de hoy dice en su información política, que el señor Canalejas ha hecho entre sus amigos íntimos, importantes declaraciones referentes á la cuestión palpitante del día.

Afirma, que el señor Canalejas ha dicho, refiriéndose á los rumores circulares estos días acerca de dificultades y próximos acontecimientos po-

líticos, que no le preocupaban á pesar de no ocultarse que se han hecho circular con intención bien transparente.

Afirmó terminantemente que las elecciones se verificarán en los primeros días del mes de Mayo, añadiendo que la confianza de la Corona en el Gobierno se ha acentuado más estos últimos días.

Los ministros, ha dicho, trabajan sin descanso en las cuestiones de carácter social, económico y político, como también para la resolución del problema religioso bajo sus múltiples aspectos.

El Gobierno, ha añadido, ha trazado su plan y si fuese vencido en las elecciones, ó en las Cortes derrotado en una votación parlamentaria renunciará á ejecutar dicho plan.

Ha dado á entender el señor Cana-

lejas por su historia, que sabe á donde va, que nunca retrocederá en las obligaciones que se ha impuesto ni las rectificará; que cuenta con la confianza de la Corona y que recibe numerosas adhesiones de liberales y de las clases neutras.

Recordó lo dicho hace un mes á los periodistas después de exponerles el plan del Gobierno, ó sea: «que no había más declaraciones hasta que formulará el programa ante el cuerpo electoral».

Canalejas felicitado

El Presidente del Gobierno, señor Canalejas después de despachar con S. M. el Rey, estuvo un momento en la Presidencia.

Luego se dirigió á su domicilio recibiendo la visita de innumerables amigos que le han felicitado por ser el día de su Santo.

Madrid 20 á las 18'35

Canalejas y Lopez Dominguez

El Presidente del Consejo señor Canalejas visitó ayer al general Lopez Dominguez para felicitarle.

En casa del general se hallaba también el ex-ministro de la Gobernación señor Dávila, conferenciando los tres largamente, se supone sobre la actualidad política.

De indultos.—Lo que pide «El País»

El periódico republicano El País acoge en sus columnas el rumor de que el viernes santos será indultado el auditor de la Armada señor Macías del Real.

A propósito de este indulto que supone pide que se indulte también á un oficial de carabineros y á otro de la benemérita acusados de negligencia en la represión de los sucesos de Julio en Barcelona.

El señor Merino en el campo

En Gobernación no hemos podido recoger muchas noticias.

El ministro señor Merino ha pasado el día en el campo.

Madrid 20 á las 24

Próximo Consejo

Mañana habrá Consejo de ministros para tratar los asuntos pendientes, todos ellos de escaso interés.

Visita á Canalejas

Una Comisión de Almería visitó á las siete de la tarde al señor Canalejas en la Presidencia.

En dicha visita hablaron de asuntos electorales referentes á dicha provincia.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 19 á las 18'35

Duelo entre periodistas

La prensa argelina da cuenta del

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

LA CATALANA

Antigua Ferretería CASTELLET (Banch de S'oli)

Talleres de construcción de CAJAS PARA CANTINERAS, BANCOS, BOMNAS, BALANZAS y toda clase de PESAS y MEDIDAS
Gran surtido de COCINAS ECONOMICAS para el empleo de koch, leña y gas

duelo tendido entre el director de «La Dépêche Algérienne» y el de los «Anales Africains».
Las condiciones eran duras, El duelo era á pistola y á veinte pasos.
Salieron ambos ileso.
La Semana Santa en Sevilla
Han llegado numerosos extranjeros á Sevilla con motivo de las célebres fiestas de Semana Santa que tanta solemnidad suelen revestir todos los años.
Las confradías hacen grandes preparativos para dar mayor suntuosidad que en años anteriores, á dichas fiestas.
Se hacen muchos elogios del notable monumento que se ha levantado en la Catedral.
Reina extraordinaria animación.
Nueva conferencia con la Embajada Marroquí
La Embajada marroquí celebrará una conferencia con el ministro de Estado con el ministro señor García Prieto y altos funcionarios de dicho departamento.
Esta conferencia tendrá lugar después de la Semana Santa.
Viaje del emperador Guillermo
Se asegura que el viaje que proyecta el emperador Guillermo á los países de Oriente es indicio de que en los Balcanes no ocurrirá por ahora ningún suceso de importancia.
Así se hace constar en los centros políticos de Alemania.
Despachado con el Rey.—Propuesta de recompensas
El Presidente del Consejo, señor Canalejas y el ministro de la Guerra, general Aznar, despacharon, tempranamente, con S. M. el Rey sometiendo á su aprobación una extensa propuesta de recompensas á los que se distinguieron en la acción librada en Melilla el día 30 del pasado Septiembre.
Combinación de cargos militares
Se ha firmado la anunciada combinación de cargos militares ocasionada por la muerte del general Salinas y el pase á la reserva del general Vallarino.
La Reina Victoria asistirá á la Capilla pública
Mañana á la Capilla pública de palacio asistirá S. M. la Reina Victoria colocándose en la tribuna á causa de su estado.
Disposiciones de la «Gaceta»
La «Gaceta» de hoy publica las disposiciones correspondientes á los ministerios de Marina, Fomento y Gracia y Justicia, que oportunamente telegraficé.
Publica también dicho periódico oficial, el anuncio de los exámenes de ingreso en las Academias militares, que empezarán el 15 de Mayo próximo.
La jura de banderas
Se asegura que el acto de la jura de las banderas, por los reclutas del último reclutamiento se celebrará el siguiente domingo de Pascua.
Frio intenso
Hoy se ha sentido en esta capital un frío intensísimo pudiendo considerarse el día de hoy como el más crudo de este invierno, contrastando con la temperatura primaveral, que se disfrutó aquí en el día de ayer.
Ha reinado viento fuerte, helado.
A pesar de esto se celebra la anunciada corrida de toros, si bien la plaza está muy desanimada.
La fiesta onomástica de Canalejas—Felicitaciones
Con motivo de celebrar hoy su fiesta onomástica el Presidente del Consejo señor Canalejas, su casa se ha visto concurridísima durante toda la tarde.
Además ha recibido millares de tarjetas y un sin número de telegramas y cartas.
Entrevista del Alcalde con S.M. el Rey
—La inauguración de las obras de la Gran vía
S. M. el Rey después de oír misa con la Familia Real en su oratorio particular dedicó la mañana al trabajo, recibiendo al Alcalde de esta Corte señor Francos Rodríguez.
Se interesó Don Alfonso por las obras de reformas de Madrid.
El alcalde le dijo que el día 31 se inaugurarán solemnemente las obras de la Gran-vía

Asistirá al acto la Familia Real.
En la calle de Alcalá se levantarán varias tribunas.
Amenizará el acto la Banda Municipal.
Además se repartirán limosnas á los pobres.
El pleito de las exposiciones.—Sevilla y Bilbao
Una comisión de senadores de la provincia de Vizcaya, ha cumplimentado á S. M. el Rey, habiéndose de la exposición que intentan celebrar en Bilbao.
El Rey se mostró muy complacido por el proyecto de la exposición, expresándose en términos que demuestran sus deseos de que se llegue á una avenencia entre las aspiraciones de Bilbao y de Sevilla, á fin de evitar que por el interés de celebrar ambos pueblos sus exposiciones al mismo tiempo, no puedan tener ambas la brillantez que tendrían.
Ha dejado entretres que podría aplazarse la de Bilbao, ampliándola, rodeándola de mucha mayor importancia, dándole un carácter anglo-ibero.
Fallecimiento del obispo auxiliar de Barcelona
Se ha recibido en esta Corte la noticia del fallecimiento del obispo auxiliar de Barcelona doctor Cortés, produciendo verdadero sentimiento.
Tiempo desapacible.—Corrida de la «Asociación de la Prensa»
Comunican de Valencia que reina en aquella ciudad tiempo desapacible.
Añade el telegrama que se está celebrando la corrida de toros á beneficio de la «Asociación de la Prensa» tomando parte en ella «Galillo» y «Pepete».
Madrid 19 á las 24
Concesión de un crédito
La «Gaceta» de hoy publica un Real decreto concediendo un crédito de 250 pesetas para indemnizaciones al personal encargado del balizamiento.
De esta cantidad corresponden 240 pesetas á Baleares.
La Familia Real
S. M. el Rey pasó la tarde jugando al polo á pesar de la tarde fría y desapacible que ha reinado.
S. M. la Reina acompañada de su hermano paseó por la Casa de Campo.
Esta tarde asistirán los tres á la función del Teatro de la Princesa.
Entierro del maestro Valverde
A las cuatro de la tarde de hoy se ha verificado el entierro del conocido compositor y maestro Valverde.
El cadáver iba encerrado en un modesto ataúd cubierto de valiosas coronas.
Presidieron el duelo, su hijo Quinto Delgado y el autor cómico Sinesio Delgado.
El número de asistentes al acto era crecidísimo.
Propuesta de recompensas
La propuesta de recompensas por la acción librada en el Zoco el Jemir comprende: La concesión de la gran cruz de María Cristina á los generales Tovar, Morales y Alfau; diez y siete ascensos, de ellos diez en infantería, dos en artillería, dos en Estado Mayor y tres en otras armas.
Entre dichos ascensos figuraba los de los señores Jordana y Galindo.
Más recompensas
S. M. el Rey firmó otra propuesta de recompensas por hechos ocurridos desde el 21 á 31 de Julio, la cual comprende: La concesión de cruces rojas pensionadas al coronel, señor Alonso; al teniente coronel, señor Maldonado; al capitán, señor Soluy, á los tenientes señores Segura y Zamorano, y al médico señor Rodríguez.
Se conceden cruces rojas sencillas á 38 jefes y oficiales de distintas armas y al oficial de la benemérita señor Gomez Cruz; la pensionada de primera clase al capitán, señor Lunas por su comportamiento en la acción de los Lavaderos; ascendiendo á oficial tercero de administración, al sargento don Juan Saavedra; la cruz de San Fernando de primera clase al cabo del batallón de Chiclana Nicolás Moreno Guerrero, por su comportamiento en la acción de Texdit;

cruces de San Fernando á once kalleños de Frajana, Mazuca y Quedana por los combates del Gurugú, y Zoco el Jamis; el pase á la reserva del general Valarino; creando la medalla de Melilla; concediendo el mando de los depósitos sementales y regimientos de Talavera y de Vitoria respectivamente á los coroneles don Luis Chapado, don Arturo Fernandez y señor Rosselló.
Madrid 20 á las 13'30.
De «La Gaceta».—Las sociedades de seguros.—Las serrecías mecánicas
«La Gaceta» publica hoy una disposición concediendo á las Sociedades de Seguros el plazo de un mes para remitir á la Comisaría General de Seguros el balance ó la cuenta de ganancias y pérdidas tenidas durante el último ejercicio que esta cerrado ya.
También publica el diario oficial una Real Orden desestimando las instancias de los dueños de las serrecías mecánicas de Galicia, Cataluña, de Levante y del Centro de España en las que pedían se les hiciera una bonificación de un cincuenta por ciento en las cuotas que satisficieran como contribución industrial por las máquinas de aserrar que poseen.
También publica «La Gaceta» la firma de Fomento que hemos adelantado.
Firma del Rey.—Recompensas.—La meballa de Melilla
Mañana firmará el Rey la propuesta de ascensos por la acción de Benbufrur, á favor de los moros de la policía indígenas; la creación de la medalla conmemorativa de la campaña del Rif y la propuesta de ascensos por la cual ascenden dos brigadieres y tres coroneles.
Frio y nieve
El tiempo ha continuado hoy como ayer, desapacible en extremo.
El frio ha sido extraordinario.
Ha nevado á ratos.
Corrida suspendida
A consecuencia del mal tiempo se ha suspendido la corrida de novillos que debía celebrarse en esta plaza.
Capilla pública en palacio.—La Familia Real.—Procesión
Hoy ha habido capilla pública en Palacio con motivo de la festividad del Domingo de Ramos.
En las galerías se agolpó enorme gentío.
A los acordes de la marcha pontificia de Gounod salió de sus habitaciones la familia real, organizándose la comitiva.
El Rey don Alfonso vestía uniforme de lanceros, cruzaba su pecho la banda del Mérito militar y á su cuello ceñía el toisón y el collar de Carlos III.
La infanta Isabel vestía un elegante traje de gasa crema, luciendo joyas de brillantes y rubies.
Detrás de la infanta Isabel iba la duquesa de Tovar, gentiles hombres, y muchos grandes de España y la casa militar del Rey.
En otra comitiva iba la reina doña Victoria, que estaba elegantísima. Llevaba un vestido grisbordado y sus joyas eran de turquesas y brillantes.
La reina doña Cristina se ataviaba con un traje morado adornado de blanco, sobre el que lucía zafiros y brillantes.
Seguían á las Reinas el duque de Santo Mauro, el marqués de Aguilar de Campo y las damas de oficio.
Ofició el Obispo de Sión, quien bendijo también las palmas.
Después se verificó la procesión de las palmas por las galerías.
Se cantó la misa de Zubiaurre y la pasión del maestro Torres.
Las Reinas doña Cristina y doña Victoria se asomaron á la puerta de la tribuna para ver la procesión.
En el presbiterio estaba sentado el Nunco de Su Santidad y el Reverendo P. Cervera.
Terminada la misa las comitivas del Rey y de la Reina regresaron á sus habitaciones á los acordes de la marcha rusa.
Las obras de la Gran Vía.—El derribo de la primera casa
En la calle de Alcalá se construirá una tribuna, adornada ex profeso, pa-

ra que desde ella presencien los Reyes el derribo de la primera casa para la construcción de la suspirada Granvía.
Amenizará el acto la Banda Municipal de esta corte.
El Ayuntamiento solemnizará el comienzo de las obras repartiendo bonos á los pobres.
Actívanse los preparativos al objeto de que el derribo pueda comenzar el 31 del actual.
Incendio de una fábrica de papel.—Salvándose por el balcón
Telegrafían de Bilbao diciendo que se ha desarroillado un gran incendio en la fábrica de papel de fumar de Valmaseda.
El fuego desde un principio tomó gran incremento.
El encargado de la fábrica que estaba en el interior del edificio, al darse cuenta del incendio se tiró á la calle por una ventana, cayendo malamente, fracturándose un pié.
Su esposa y una sobrina suya que estaban durmiendo se arrojaron desnudas por el balcón, huyendo desprovistas del incendio. Fueron recogidas con vida.
Solo han quedado en pié, las paredes exteriores.
No ha podido salvarse nada.
Las familias de los operarios han quedado en la miseria, pues tenía trabajo en la fábrica incendiada muchos obreros.
La jura de la bandera en Melilla.—Solemnidad
Dicen de Melilla que ha tenido lugar en aquella plaza la jura de la bandera por los nuevos reclutas.
El acto se ha celebrado en la explanada de Rostrogordo.
Ha sido muy solemne.
Han asistido á presenciario los generales que están en Melilla.
Mandaba las tropas el general gobernador de la plaza señor Arizón.
Después de la jura han desfilado las fuerzas, presenciándolo comisiones de los cuerpos, representaciones de las entidades de la población y varios kaidés, incluso el Kaid Chacha, quien ostentaba la cruz del mérito militar.
Los comercios estuvieron cerrados para mayor solemnidad del acto.
Muchas csas estaban adornadas con banderas españolas.
Los jefes y oficiales se reunieron en fraternales banquetes.
A los soldados se les sirvió ranchos extraordinarios.
En la Restinga y Cabo de Agua también se ha celebrado por los reclutas pertenecientes á aquellos campamentos la solemne jura de la bandera.
Regalo de la Reina
Ayer con motivo de celebrar su fiesta onomástica el señor Canalejas recibió de la Reina doña Victoria unos gemelos de platino con brillantes y zafiros.
El señor Canalejas demostró su agradecimiento.
Como ha pasado el día el Presidente
El Presidente del Consejo ha estado hoy unos minutos en el palacio de la Presidencia, donde no ha recibido á nadie.
Luego salió á hacer algunas visitas.
Al poco rato regresó á su domicilio.
Una explosión en Zaragoza
Telegramas de Zaragoza dicen que se ha registrado una explosión de gas en una carbonería de aquella población.
A consecuencia de la explosión resultó herida una mujer.
Menciones
NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 20 á las 22
La muerte del Obispo Cortés.—La Cámara mortuoria.—Respuesta.—El entierro
Por la Cámara del palacio episcopal donde ha sido expuesto el cadáver del Obispo auxiliar Dr. Cortés, ha desfilado un público numerosísimo.
Por la tarde, en la Catedral, se ha

cantado un solemne responso en sufragio del alma del ilustre finado.
Mañana se celebrará el entierro que promete resultar muy solemne y concurrido.
El banquete á Lerroux.—Discurso
Hoy se ha celebrado el anunciado banquete en honor de Lerroux.
El lugar escogido para celebrarlo ha sido el tinglado del Muelle junto al «Mundial Palace».
Al final del banquete, el festejado se levantó para pronunciar un discurso produciéndose entre los comensales verdadera expectación.
Comenzó el Lerroux diciendo que en Barcelona no admitirá compromisos electorales con ninguna fracción republicana para las próximas elecciones.
En los otros distritos, ha añadido, los admitiré pero siempre bajo la bandera del radicalismo.
Atribuyó la caída del Gobierno presidido por el señor Moret á manejos cerialces diciendo que fué obra del Nuncio.
Habló luego de elevadas influencias en términos tales que es imposible telegrafiarlos.
Hizo también referencias á la actual política inglesa manifestando á este propósito que la caída de Lloyd George, actual ministro de Hacienda de aquel país y autor de unos radicalismos presupuesto de tendencia marcadamente socialista, determinará una verdadera conflagración Europea y que entonces España se verá obligada á intervenir.
Pero entonces el Ejército recordaría que es el hijo del proletariado.
Insistió el orador sobre este tema haciendo atrevidísimas afirmaciones sobre el particular.
La nota extrema fué la dominante en todo al discurso del tribuno radical.
La gran concurrencia que asistía al banquete ovacionó al orador.
El tiempo
Continúa reinando en esta ciudad un tiempo en grado sumo desapacible.
Durante toda la tarde y por la noche ha llovido, y se siente un frío intensísimo.
Al amanecer de hoy ha caído una nevada bastante intensa apareciendo presto completamente blancas las sierras vecinas, si bien la nieve cae de se ha fundido pronto.
Las funciones de Semana Santa
Las funciones propias del domingo de Ramos se han celebrado en todas las parroquias é iglesias de ésta, con gran solemnidad.
La concurrencia de fieles ha sido muy numerosa.
Vuelos en perspectiva
El próximo domingo en el hipódromo de esta ciudad se efectuarán pruebas de aviación con un biplano Vol-sin.
Dado el mucho interés y el entusiasmo que ha logrado despertar aquí el sport aereo, hace augurar que el hipódromo se verá muy concurrido.
Huelga en puerta
Mañana empezará una huelga parcial de carreteros por negarse los patronos á aceptar la intervención de la «Sociedad Obrera» en los casos en que haya que despedir á un obrero.
Se hacen gestiones, por parte de dichos trabajadores, para que la huelga en vez de parcial sea total por lo que afecta á los trabajadores del oficio.
Lo que dice Sol y Ortega
El señor Sol y Ortega ha manifestado que no tiene ninguna noticia de que vengan á esta ciudad los señores Dicenta, Galdós y Pablo Iglesias como se ha venido diciendo.
Novillada suspendida
A consecuencia de la persistente lluvia que ha caído sobre esta ciudad ayer y hoy ha tenido que suspenderse en ambos días la novillada que aquí debía celebrarse actuando la cuadrilla de los Niños Sevillanos.
Corresponsal

DESDE CIUDADELA
Ciudadela 19 á las 19'5
(Recibido después de las 22 del 19)
Mitin contra las escuelas laicas.—Adhesiones.—Entusiasmo.—La bendición papal.—Oraciones
Los sentimientos religiosos de Ciudadela se han puesto hoy de manifiesto con motivo del mitin aquí organizado para protestar contra la apertura de las escuelas laicas.
La fama de católica de que goza esta ciudad ha quedado patentada, siendo aquí, como en muchas poblaciones de España un éxito grandísimo el mencionado mitin.
El acto se ha celebrado en el Teatro Principal que se ha visto, desde mucho antes de empezar la función completamente atestado.
Ha ocupado la presidencia del mitin el Rdo. Obispo de esta diócesis Dr. Torres.
Al acto ha asistido el Alcalde de Ciudadela, y un público numerosísimo, en el que se veían á muchos sacerdotes y crecido número de señoras.
El local resultaba incapaz para con tener el numeroso gentío, que en gran parte no ha podido tener asiento, ocupando pasillos y corredores.
Han asistido al acto representantes de la prensa de Baleares, de Barcelona y de Madrid. He asistido al acto y puedo dar, sin necesidad de referencias á LA ALMUDAINA cuenta detallada del mitin.
Se han leído entre aplausos y ovaciones las adhesiones del Primado de España, de Arzobispos, de Obispos y de numerosas asociaciones.
También se han leído muchas adhesiones de particulares y entre ellas las del limo. Obispo de Mallorca Dr. Campins, y de los canónigos de esa don José Miralles y don Antonio M. Alcover.
Se ha recibido por telégrafo la bendición papal que ha sido recibida con general entusiasmo.
Han sido los oradores el Padre Vifias, don Cayetano Pareja, secretario de la Defensa Social de Barcelona y el notario señor Anglada.
Todos los oradores han sido ovacionados.
El entusiasmo entre los reunidos ha sido grande.
El éxito ha sido superior á las esperanzas de los más optimistas.
El orden ha sido completo no se ha alterado ni durante el mitin, ni fuera del mitin.
Ruiz.
LIQUIDACIÓN La casa de antigüedades C'as Municipal Martínez, vende todos sus muebles y objetos de arte, á precios baratísimos. (Visítala y se convencerán de dicha ganga.) Calle Misión, núm. 53 y 55.
Minas de petróleo
Cuatrocientos veinte mil metros cuadrados para explotar, formaría sociedad ó compañía con soao de capital. Para más detalles Unión, 41, 1.º, Palma.
MALES DE ESTÓMAGO
Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, náuseas, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.
El Elixir Estomacal
SAIZ de CARLOS
(Stomalix)
cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago ó intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.
De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite por correo fallido á quien lo pide
CURACIÓN DE LA TOS
Pastillas J. Miró
Expectorantes y calmantes de la tos.
Farmacia y Laboratorio de J. Miró
Abierta toda la noche.—Colón 22 y 1.º rell 2.—Palma de Mallorca.